



Avis de recrutement - Chaire de professeur junior

L'université Lumière Lyon 2 recrute un contrat de Chaire de professeur junior en **histoire environnementale** sur le profil « **Biodiversité Environnement Energie** »

Profil de poste

1- Enseignements :

Le/la lauréat.e enseignera au sein de l'UFR Temps et Territoires, principalement dans les formations d'histoire (niveau L3, Master mention Histoire) voire dans des formations ayant des besoins en matière d'histoire environnementale (géographie, tourisme), et encadrera des mémoires de recherche en Master. Le projet articulera enseignements de spécialité appuyés sur une excellente connaissance de l'état de l'art international en histoire environnementale et formation plus généraliste, dans un contexte de développement des besoins de formation du public étudiant sur la transition écologique et les enjeux environnementaux en général, de la licence au doctorat.

Il/elle bénéficiera d'un service de 64hTD pendant 5 ans.

UFR d'accueil : Temps et Territoires

Campus : Campus Porte des Alpes et Berges du Rhône

adresse internet : <https://tt.univ-lyon2.fr/>

Contact : Directrice du département d'histoire : Annette Giros-Peignard

Mail contact : annette.giros-peignard@univ-lyon2.fr

2- Recherche :

La chaire BEE a pour ambition de développer la recherche en histoire environnementale, une approche par essence très ouverte sur la pluridisciplinarité, sur le site Lyon-Saint-Etienne.

Elle s'appuie sur la structuration d'une communauté de recherche en histoire environnementale dans la région et, depuis dix ans, tout particulièrement au sein du LARHRA, où se pratique une histoire sociale et politique des interactions avec l'environnement. Elle a vocation à conforter la stratégie internationale du LARHRA, en particulier par des initiatives scientifiques construites avec des chercheurs et structures de recherche européens et internationaux.

On escompte, avec l'environnement financier accordé, le développement rapide de projets de recherche en histoire environnementale en co-construction avec d'autres disciplines (géographie, sociologie, science politique, mais également sciences de l'environnement ou même de l'informatique), par exemple en participant aux PEPR « Ville durable et bâtiment innovant » et « Solubiod », sur les sites lyonnais et aux programmes articulant santé/environnement comme « Shapemed@Lyon ».

L'histoire environnementale étudie les interactions entre les sociétés et les environnements en intégrant la question du vivant et du milieu sous toutes leurs formes. On sera attentif à un projet allant dans des directions permettant la collaboration scientifique, y compris avec d'autres disciplines du site académique Lyon/Saint-Etienne : en matière de biodiversité (animale, végétale) et de santé globale (*one health*), ou de réflexions sur les usages et enjeux énergétiques en contexte urbain et périurbain, sur les XXe et XXIe siècles.

La gestion du vivant, les stratégies de groupes d'acteurs intéressés par les enjeux environnementaux, les manifestations du changement climatique et les enjeux de résilience ou d'atténuation de ces manifestations et des risques environnementaux pourront être des thématiques explorées.

Les travaux peuvent porter sur toute aire géographique à l'époque contemporaine et auront une dimension innovante sur le plan international, par les objets de recherche et/ou les méthodologies (co-construction pluridisciplinaire des problématiques, usage des outils numériques, etc.)

Le projet de CPJ s'inscrit dans la stratégie labellisée « Sciences avec et pour la société » et la titulaire participera aux différentes manifestations organisées par l'université Lyon 2, en complémentarité avec la direction Sciences & Société de l'Université de Lyon (fête de la science, festival PopSciences, nuit européenne des chercheur.e.s, etc.), et aux opérations pilotées ou co-organisées par le LARHRA (Rendez-vous de l'histoire, Nocturnes de l'histoire).

La.le candidat.e retenu devra soutenir une Habilitation à diriger les recherches avant la fin de son contrat, et sera évalué.e sur ses publications. Un dépôt de projet européen est encouragé, à l'aide de l'environnement scientifique mentionné ci-dessous (220 k€).

Unité de Recherche : UMR CNRS 5190 LARHRA ; MSH Lyon/Saint-Etienne, 14 Av. Berthelot
69007 Lyon

[adresse internet : https://larhra.fr/](https://larhra.fr/)

Contact : Directeur du LARHRA, Stéphane Frioux

Mail contact : stephane.frioux@univ-lyon2.fr

Mots-clés : histoire contemporaine ; histoire environnementale ; biodiversité ; climat ; énergie.

Durée du contrat : 5 ans (à terme titularisation possible dans le corps des Professeurs d'Université **après avis d'une commission de titularisation**). Prise de poste souhaitée : 01/12/2024

Rémunération : 3700 € brut mensuel.

Conditions pour concourir : titulaire d'un doctorat ou diplôme assimilé. Les profils juniors présentant un potentiel d'encadrement et d'animation de la recherche ou justifiant d'au moins 5 années d'expérience de la recherche, **tout particulièrement au niveau international**, sont encouragés.

Environnement du poste par l'Agence Nationale de la recherche (ANR) = 200KE sur 5 ans.

Environnement du poste par l'université Lyon 2 = 20 KE sur 5 ans.

Ouverture des inscriptions sur Galaxie (FIDIS) du 1^{er} juillet 2024 (10h) au 23 août 2024 (16h).

<https://galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/antares/can/index.jsp>



Recruitment notice – junior professor

Lyon 2 University recruits a Junior teacher **in modern environmental history (20th-21st centuries)**, with the scientific profile “Biodiversity Environment Energy”.

Job profile :

1- Teaching :

The candidate will teach within the “Temps et Territoires” UFR, mainly in history courses (BA level, Master's degree in History), in courses with environmental history requirements, and will supervise Master's research theses. The project will combine specialized teaching based on an excellent knowledge of the international state of the art in environmental history, with more general training, in a context of growing student demand for training in the ecological transition and environmental issues in general, from undergraduate to PhD level.

UFR d'accueil : Temps et Territoires

Campus : Campus Porte des Alpes et Berges du Rhône

adresse internet : <https://tt.univ-lyon2.fr/>

Contact : Annette Giros-Peignard, head of the History Department

Mail contact : annette.giros-peignard@univ-lyon2.fr

2- Research :

The aim of the BEE Chair is to develop research in environmental history, an approach that is by its very nature open to multidisciplinary.

It is based on the structuring of an environmental history research community in the region and, for the past ten years, particularly within the LARHRA, where a social and political environmental history is practiced. It is intended to bolster LARHRA's international strategy, in particular through scientific initiatives developed with European and international researchers and research structures.

We expect to see the rapid development of research projects in environmental history, co-constructed with other disciplines (geography, sociology, political science, but also environmental sciences or even computer science), for example by participating in the PEPR “Ville durable et bâtiment innovant” and “Solubiod”, on Lyon sites, and in health/environment programs such as “Shapemed@Lyon”.

Environmental history studies the interactions between societies and environments, integrating the question of the living and the environment in all their forms. We will be looking for projects that encourage scientific collaboration, including with other disciplines in the Lyon/Saint-Etienne academic site: in biodiversity (animal, plant) and global health (one health), or in thinking about energy uses and issues in urban and peri-urban contexts, over the 20th and 21st centuries.

The management of living organisms, the strategies of stakeholder groups interested in environmental issues, the manifestations of climate change and the challenges of resilience or mitigation of these manifestations and environmental risks could be themes explored. Work may cover any contemporary geographical area, and will have an innovative international dimension in terms of research topics and/or methodologies (multi-disciplinary co-construction of issues, use of digital tools, etc.).

The CPJ project is part of the “Sciences avec et pour la société” strategy, and the person recruited will take part in the various events organized by Université Lyon 2, in conjunction with the Université de Lyon's Sciences & Société department (fête de la science, PopSciences festival, European Researchers' Night, etc.), and in operations led or co-organized by the LARHRA (Rendez-vous de l'histoire, Nocturnes de l'histoire).

The successful candidate will be required to defend a *Habilitation à diriger les recherches* before the end of his/her contract, and will be assessed on his/her publications. Submission of a European project is encouraged, using the scientific funding mentioned below.

Unité de Recherche : UMR CNRS 5190 LARHRA ; MSH, 14 Av. Berthelot 69007 Lyon
[adresse internet : https://larhra.fr/](https://larhra.fr/)

Contact : Stéphane Frioux, Head of the LARHRA
Mail contact : stephane.frioux@univ-lyon2.fr

Keywords: contemporary history; environmental history; biodiversity; climate; energy.

Duration of the contract : 5 years (eventually tenure in the University Professorship **following the decision of a tenure commission**)
Preferred job opening: 01/12/2024

Salary: €3700 gross per month

Conditions to compete : holder of a doctorate or equivalent degree. **Junior profiles with the potential to supervise and lead research or with at least 5 years' research experience, particularly at international level, are encouraged.**

Role Funding by l'Agence Nationale de la recherche (ANR): 200KE for 5 years
Role Funding by Université Lyon 2 : 20KE for 5 years

Registration opens on Galaxie (FIDIS) from July 1st, 2024 (10h) to August 23, 2024 (16h).
<https://galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/antares/can/index.jsp>